

Journée internationale de la solidarité humaine



Par Catia Pires

Membre du groupe "Développement durable"

Dans le calendrier annuel du développement durable, **le 20 décembre** marque la Journée Internationale de la Solidarité Humaine. Cette journée a été instaurée par les Nations Unies en 2005 dans le but de mettre en lumière l'importance de la solidarité pour atteindre les objectifs mondiaux du développement durable. Elle est l'occasion de célébrer l'entraide et l'unité dans le monde.

Qu'est-ce que la solidarité ?

Le concept de solidarité fait référence à une entraide mutuelle, ainsi qu'à un engagement envers un objectif commun dans le but de surmonter des difficultés et/ou améliorer les conditions de vie des plus vulnérables. Cette définition traduit un réel lien entre les individus comme le souligne la définition

Objectifs

La Journée Internationale de la Solidarité Humaine a plusieurs objectifs qui visent à encourager une conscience globale et à faire avancer l'action humaine collective:



- Célébrer notre unité et notre diversité
- Rappeler aux gouvernements de respecter leurs engagements internationaux
- Sensibiliser l'opinion publique à l'importance de la solidarité
- Encourager le débat sur les façons de promouvoir la solidarité pour réaliser les objectifs du développement durable (ODD)
- Agir pour encourager de nouvelles initiatives afin de lutter contre la pauvreté

Cette journée vise à sensibiliser à l'importance de la solidarité dans la réduction des inégalités et l'amélioration des conditions de vie précaire, en mettant en lumière que nous avons tous un rôle à jouer. Elle nous encourage à agir, à collaborer et à défendre les valeurs d'inclusion, de justice et de respect mutuel.

Participation

Il existe différents moyens de contribuer à cette journée : sensibiliser son entourage à

l'importance de la solidarité, participer à des initiatives locales visant à aider des personnes dans le besoin (bénévolat), apporter un soutien financier aux associations, réaliser des achats responsables, etc.

Conclusion

La Journée Internationale de la Solidarité Humaine est une journée de réflexion, d'action et de célébration. Elle nous invite à regarder au-delà de nos frontières et à prendre conscience que la solidarité est une nécessité pour assurer un avenir meilleur. En partageant nos ressources, nos compétences et notre temps, nous pouvons contribuer à créer un monde où chacun a une place !

Article repris de <https://www.un.org/fr/observances/human-solidarity-day#:~:text=En%202006%2C%20l'Assembl%C3%A9e%20g%C3%A9n%C3%A9rale,RES/60/209>, <https://www.chainedelespoir.org/actualites/calendrier-solidaire/journee-internationale-de-la-solidarite-humaine/>, <https://www.larousse.fr/dictionnaires/francais/solidarit%C3%A9/73312>